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Ecole élémentaire publique Jules Michelet 
1 rue Michelet 
94120 Fontenay-sous-Bois 

Année scolaire 2023-2024 

 

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE 
Du mardi 27 février 2024 

 
Présents : 
Enseignants : Mme Constantine (CP-C) – Mme Gorny (CP-G) – M.Houdin (CE1-H) – Mme Salot (CE1-R) – M. Rech 
(CE1-R) – Mme Clinco (CE2-C) – M. Karakula (CE2-K) – M. Arzuffi (CM1-A - secrétaire de séance) – M. Vauchelles 
(CM1-V) – Mme Arata (CM2-A) 
Excusés : Mme Faivre (CP/CM2) – Mme Perraudin (CM2-P) 
F.C.P.E. : Mme Azouz – Mme Traore – Mme Zerrougui – Mme Guedoh – Mme Ortusi – M.Gautier 
Excusés : Mme Jebali – M. Bonsergent – M. Berdeaux – Mme Fujinuma – M. Benrahal – Mme Blavignac – Mme 
Saumande-Porlon – Mme Dentin – Mme Lelong – Mme Langlade – Mme Doganay – M. Bonsergent 
Elu, mairie de Fontenay-sous-Bois : M.Mora 
D.D.E.N: Excusé : M. Bicard 
 
1. Intervention de M. Mora : Commission Dérogations / Commission Education 
M. Mora explique que la commission de dérogation (à laquelle participent des directeurs, des 
représentants de parents d’élèves, l’inspectrice de circonscription et M. Orjebin) a pour rôle de statuer sur 
les demandes effectuées par les familles souhaitant que leur enfant soit scolarisé dans un établissement 
qui ne correspond pas à leur secteur scolaire. Au cours de l’année scolaire 2023-2024, sur les 120 
demandes enregistrées (dont 59 en élémentaire), 61 % ont été acceptées. De même, une commission 
d’attribution des places pour la scolarisation des enfants de moins de 3 ans s’est tenue en fin d’année 
scolaire 2022/2023 : plus de 75% des demandes ont été satisfaites, en privilégiant les jeunes enfants qui 
ne disposaient pas alors de mode de garde collectif. 
M. Gautier attire l’attention sur l’éventuelle situation, non prise en compte par les règles de dérogations, 
où un élève qui terminerait sa scolarité à l’école maternelle et qui se retrouverait seul dans l’école 
élémentaire de son secteur,  n’ait pas « de droit » la possibilité de suivre ses camarades et donc de 
rejoindre une école élémentaire hors de son secteur. 
M. Mora précise, d’autre part, que la prochaine « Commission Education » se tiendra le mardi 12 mars 
2024 à 18h30, au théâtre Jean-François Voguet. Ordre du jour : les écoles et la culture. L’entrée est libre. 
Elle sera suivie d'une visite du théâtre et d'un temps convivial en présence des équipes de la Culture. 
 
2. Evaluations des acquis des élèves du CP (janvier 2024) : point d’étape 
M. Rech explique que la passation s’est déroulée en 2 temps : 
- En début d’année scolaire (2ème quinzaine de septembre), les élèves de CP, CE1 et CM1 ont passé les 
Evaluations nationales. Il s’agissait de mesurer les compétences des élèves dans le domaine de la langue 
française et dans celui des mathématiques. 
- Un point d’étape a eu lieu au mois de janvier uniquement pour les élèves de CP. Le principe de cette 
seconde évaluation est de constater les évolutions des élèves dans le domaine de la langue française et 
dans celui des mathématiques. 
Ces bilans peuvent servir de support pour mettre en place un accompagnement spécifique, pour les élèves 
en difficulté, pendant la classe ou en dehors (A.P.C.). 
 

Mme Gorny et Mme Constantine constatent que la période choisie pour la passation des Evaluations (du 
15 au 26 janvier) n’est pas la plus propice car, d’une part, elle se situe peu après le retour des vacances 
de Noël et, d’autre part, les sons évalués n’ont pas forcément encore été étudiés à ce moment de l’année 
scolaire. Les dates choisies en 2022 (15 au 25 mars 2022) sont plus adaptées. Il serait même préférable 
qu’elles soient fixées en fin d’année scolaire quand les enfants sont encore dans le bain de l’école (et pas 
début CE1 après 2 mois de vacances), on pourrait lire un véritable bilan de l’année scolaire. 
D’autre part, les Evaluations nationales de janvier ne révèlent rien de plus que ce qui a déjà été constaté 
en classe dans le cadre du travail quotidien des élèves. Des dispositifs de remédiation ont d’ailleurs déjà 
été mis en place depuis plusieurs mois. Les enseignantes préfèrent établir un bilan sur la base d’un travail 
qui s’inscrit sur la durée ; les Evaluations donnent une « photographie » des acquis à un moment de la 
scolarité, sachant que, de plus, les résultats peuvent être faussés par les facteurs suivants : stress des 
enfants (en particulier sur les exercices chronométrés), absence prolongée avant la passation, période 
favorable ou non (chaque enfant progresse dans ses apprentissages en fonction d’un rythme qui lui est 
propre et qui varie suivant les périodes). 
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Les enseignants et la FCPE regrettent, une nouvelle fois, l’absence de « réseau » (R.A.S.E.D. : Réseau 
d’Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté) sur notre secteur avec notamment l’intervention de 
professeurs des écoles spécialisés (maître E – aide à dominante pédagogique, maître G – aide à 
dominante rééducative). 
 
3. Compte-rendu de l’exercice d’évacuation du mardi 16 janvier 2024 
 Observations : Boitier activé : 1Z4. 
 Temps évacuation : 
- Classes 1/2/6/7 (par la porte 1 menant du préau vers la cour de l’école élémentaire) : 2’22 
- Classes 8/10/11/12 (par la porte 2 menant du préau vers la cour de l’école élémentaire) : 2’05 
- Classes 3/4/5 (par la porte menant du couloir vers l’escalier de la cour de l’école maternelle) : 2’30.  
Recensement des élèves présents / absents (effectué par Mme Constantine) : 7’11 
 M. Rech constate que toutes les fenêtres des classes ont été fermées mais que quelques portes (2 x 
portes préau, 2 x portes accès 1er étage, porte salle polyvalente) sont restées ouvertes. 
 
4. Compte-rendu de la mise en œuvre du P.P.M.S. (le Plan Particulier de Mise en Sûreté) 
« Tempête », le mardi 30 janvier 2024 
La mise en œuvre du P.P.M.S. « tempête » a eu lieu le mardi 30 janvier (de 14H00 à 14H20). L’objectif 
de cet exercice, était de tester et d’évaluer les modalités d’organisation face à la situation évoquée ci-
dessus. A l’issue de celui-ci, une « fiche d’évaluation » a été rédigée par M. Rech : sur celle-ci figurent les 
différents commentaires et observations effectués par lui-même au cours de son déroulement. 
 

● Particularités de l’exercice du 30/01/2024 : 
- 1 classe (CM1-A) en sortie donc non présente 
- Les élèves de la classe CM1-V ont été répartis dans les 9 classes restantes car l’enseignant était absent 
(parti à 13H55) 
- Impossibilité de signaler le début et la fin de l’alerte en utilisant la sonnerie de l’école : non fonctionnelle 
- Utilisation d’un djembé (« en désespoir de cause ») pour signaler le début et la fin de l’alerte, mais n’a 
pas été perçu par certaines classes. 
- Pas assez de temps pour tester la distribution des P.A.I. (testé cependant lors du précédent P.P.M.S., 
novembre 2023) 
- Difficulté pour établir la liste des élèves absents et calculer le nombre de présents par classe.  
Au final, le recensement était terminé 14 minutes après le déclenchement de l’alerte (normalement il faut 
environ 8 min). 
Le format de la feuille de recensement n’était pas adapté pour ajouter les élèves répartis. Au final, la 
lisibilité des infos relevées laisse à désirer : la feuille de recensement a été modifiée après cet exercice. 
De même, dans le document rappelant les consignes pour l’exercice (distribué auparavant aux 
enseignants) doivent être rappelées les consignes concernant le recensement des élèves « répartis » 
(modification effectuée). 
- Achat d’un mégaphone rechargeable nécessaire 
 

 M. Rech remarque que la répétition de ces exercices permet aux enseignants et enfants d’acquérir des 
conduites adaptées et efficaces face à des situations particulières. D’autre part, l’introduction 
« d’imprévus » permet de tester les dispositifs et de les corriger, si nécessaire. 
 
L’ajout de facteurs inhabituels (classe repartie et classe en sortie) est positif car permet de tester les 
dispositifs et les corriger. 
 
5. Budget mairie 2024 : Bilan comptable 
Fournitures scolaires (cahiers, stylo, crayons… + nombreux jeux éducatifs utilisés pour les A.P.C., jeux 
d’extérieur et pour activités sportives) : 8 310 € (6 998 €*) 
Gros investissements (les classes 2 et 11 ont été équipées de tableaux numériques interactifs et 
d’ordinateurs portables) : 3 800€ + 1 500 € = 5 300 € (5 300 €*) 
Petits investissements (Caméra Hue, lecteur/graveur DVD/BlueRay, Lecteur de DVD, but Tchoukball,) : 
831 € (866 €*) 
Spectacles – cinéma : 1 274 € (1 320 €*) 
Livres scolaires : 4 432 € (4 529 €*) 
Total : 20 147 € (19 013 €*) 
* : 2023 
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6. Photographie scolaire : Bilan financier 
Mme Arata précise que la vente des photographies d’élèves et de classes ont rapporté 1 577 € à la 
coopérative scolaire (part de l’école : 33 % et part du photographe : 67 %). 
Elle ajoute que le solde actuel de la coopérative scolaire est de 3 946 €. 
 
7. 2023-2024 : Travaux réalisés et demandes de travaux 
M. Rech présente les travaux récemment réalisés : 
- Changement des luminaires dans les classes de l’école. Ces travaux font suite aux événements 
suivants : A deux reprises, les enseignants ont remarqué que les cadres de néons se détachaient de leur 
structure. Le 30/11/2023 (bien que signalé dès le 21 et 24 novembre par l’enseignante – Mme Faivre, 
classe 2), chute d’un élément du cadre durant un temps de classe sur la table d’un élève (heureusement 
non-présent car en séance de décloisonnement dans une autre classe). Le 12/01/2023, classe 1 - M. 
Vauchelles : Nouvelle demande d’intervention car repérage d’un montant déboîté. 
Les néons des salles suivantes restent à changer : bureau direction, salle des maîtres, cuisine, bureau 
CDL. 
- Installation du panier de basket 
- Travaux réalisés sur le toit de l’école suite à des infiltrations d’eau dans l’escalier et le couloir du 1er étage 
menant aux classes 6 et 7 et ayant provoqué la chute d’un carreau d’isolation (11/12/2023). 
Courriel de M. Rogy (technicien à la direction des bâtiments de la ville de Fontenay) : Suite à l’intervention 
de la société GEC de ce matin, je vous confirme avoir trouvé l’origine de l’infiltration situé dans le couloir 
des classes 6 et 7. Une réparation provisoire a été faite ce jour. Une seconde intervention sera réalisée, 
pour remplacer des éléments en  zinc dégradés sur cette zone. Pour la zone escalier, une inspection a 
été réalisée ce jour, rien n’a été constaté au niveau de la couverture.   
 

RAPPEL : 
 Remplacement des baies vitrées (2023 : 1ère phase des travaux, échelonnement sur 4 ans) : 
- classes 6, 7, 8, 9 et 10 
- 2 « arches » dans le préau 
- 1 baie dans le couloir des classes 8 à 10. 
- Porte couloir accès escaliers cour maternelle 
 

 Deux T.N.I. (Tableau Numérique Interactif) ont été installés dans les classes de M. Arzuffi et Mme Faivre, 
chacun est doté d’un ordinateur portable.  
 
Grands travaux : 
M. Rech rappelle les différentes demandes effectuées par la communauté éducative : 
 

 Poursuite du changement des baies vitrées (débuté durant l’été 2023) 
Il reste beaucoup de baies vitrées et portes d’accès dégradées, voire très dégradées (patio, escaliers 
d’accès au 1er étage…). La peinture présente sur les structures en bois s’est écaillée et l’eau pénètre dans 
celles-ci, le mastic tombe, les vitres risquent de se détacher, les ossatures sont devenues fragiles. D’autre 
part, la plupart des surfaces vitrées ne sont pas équipées de double vitrage et leur ouverture (par 
basculement) est dangereuse. 
Les nouvelles baies vitrées installées cet été dans le préau ont montré des signes de faiblesse peu après 
leur installation : les vitres ont tendance à se déboiter des cadres en plastique. Une intervention de la 
société mandatée a eu lieu au cours du mois de novembre 2023 : les cadres ont été vissés sur les 
montants en plastique. Nous sommes étonnés de constater qu’une simple consolidation des structures à 
l’aide de vis ait été effectuée alors qu’un remplacement des structures défaillantes semblait nécessaire. 
M. Mora précise que le changement des baies vitrées aura lieu dans le cadre d’un plan s’étalant sur 4 
phases de travaux (2023 – 2024 – 2025 – 2026). D’autre part, il s’engage à obtenir des informations 
concernant les interventions effectuées sur les nouvelles baies vitrées. 
 

 Agrandissement de la salle de restauration scolaire * 
 

 Agrandissement des toilettes de l’école * 
 

 Suppression du monte-charge réservé aux personnes handicapées, situé à l’entrée de l’école * 
 

 Installation d’un portail coulissant et d’un portillon, verrouillables, à l’entrée de l’école * 
 

 Renouvellement des tracés dans la cour de l’école * 
 

* Voir détail dans les précédents P.V. de conseil d’école. 
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Petits travaux : 
 La pose de voilages sur les fenêtres de la salle du psychologue et de réunion (1er étage) pour préserver 
la confidentialité des lieux. 
 La pose de dispositifs anti-pince doigts sur les portes permettant l’accès entre le préau et la cour de 
l’école, et la porte permettant l’accès au hall d’entrée depuis l’extérieur. 
 

Remarques diverses : 
 L’équipe enseignante constate, qu’un chien vient faire régulièrement ses besoins dans le patio alors que 
cet espace « partagé » est réservé aux élèves et aux lycéens.  
 

 M. Rech constate que le véhicule « épave », garé le long du bâtiment de l’école, n’a toujours pas été 
évacué de l’arrière-cour du lycée et que de nombreux véhicules stationnent régulièrement dans cet 
espace. Cette impasse est un lieu de circulation réservé aux lycéens se rendant au réfectoire mais aussi 
une issue de secours permettant l’évacuation des élèves de l’école. La possibilité d’un signalement à 
l’inspection via la rédaction et la transmission d’une fiche du R.S.S.T. (Registe Santé et Sécurité au 
Travail) est évoquée. 
 
8. Demande du passage de la commission de sécurité (dernier avis : novembre 2016) 
Les membres du conseil d’école constatent que le passage de la dernière commission de sécurité sur 
notre établissement a eu lieu en novembre 2016, il y a donc 7 ans. Ce sujet a été évoqué au cours du 
dernier conseil d’école (11/07/2023) - point 13 : Le D.U.E.R.P. 2023-2024 - mais, aucune réponse ne nous 
a été donnée par la municipalité. 
Rappel : 
 À partir du 1er janvier 2015, la périodicité des visites de la commission se fait comme suit : 
4ème catégorie (effectif de 300 personnes et au-dessous) : tous les 5 ans 
Source : Service de Prévention des Risques de l’Académie de Paris 
 L'expertise demandée lors du conseil d'école du 08/11/2022 n'a pas été réalisée. 
Rappel :"Mme Julienne propose de voter une motion dans laquelle l’ensemble des participants au conseil 
d’école (personnel Education nationale et FCPE) exprime sa volonté d’obtenir des services de la mairie 
une attestation (certification ou expertise Véritas, par exemple) garantissant la sécurité du bâti (bâtiments 
et murs d’enceinte). Résultat du vote de cette motion (21 votants) : 20 voix pour et 1abstention." 
M. Mora explique que la C.C.S. (Commission Centrale de Sécurité) doit se réunir prochainement et 
proposera, à cette occasion, une date. 
 
9. Compte-rendu du conseil d’école des délégués, le mardi 6 février 
A nouveau, au cours de ce conseil, les enfants ont évoqué, plus particulièrement, le sujet suivant : 
L’aménagement de la cour de l’école : 
- Renouvellement des tracés dans la cour de l’école (terrain de foot – éventuellement 1 grand et un petit, 
marelles, pistes de course, circuits de billes…). Un gardien de la ville de Fontenay se propose de réaliser 
les tracés avec de la peinture appropriée. M. Rech a déposé une demande auprès du service 
enseignement afin de permettre cette intervention. 
- Mise à disposition de jeux d’extérieur durant la récréation : cordes à sauter, cerceaux… L’achat de jeux 
d’extérieur a été effectué en début d’année scolaire (à l’aide du budget mairie) et ceux-ci sont mis à 
disposition par les enseignants durant les récréations. 
- Une solution est toujours recherchée pour stocker les cages de foot (les rendre inaccessibles durant les 
réservations du W.E.). 
- Les enfants se félicitent de l’installation du panier de basket 
- M. Vauchelles explique qu’une demande a été déposée auprès de la F.F.T.T. afin d’obtenir l’installation 
d’une (ou deux) table(s) de tennis de table dans la cour de l’école. 
 
10. Points ajoutés par la F.C.P.E. le 11/02/2024 
A) Les A.P.C. 
M. Rech précise que les modalités d’organisation ont déjà été abordées lors du conseil d’école du mardi 
7 novembre 2023 : Point 8. Les A.P.C. (les Activités Pédagogiques Complémentaires). 
Les enseignants apportent cependant des précisions : 
- Un budget « mairie » de 1 209 € a été investi dans des jeux de société et des jeux éducatifs utilisés lors 
des séances. 
- Le temps d’APC est également mis à profit dans le cadre du projet suivant : 
M. Vauchelles, Mme Arata, Mme Gorny expliquent : L’école a été sélectionnée par Canopé et la Cité des 
Sciences pour participer au projet FabLab à l’école : prêt de machines (impression 3D, découpe vinyle, 
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machine à coudre, scie à chantourner et cartes programmables) dans le but de mener des projets 
technologiques et de les partager avec la communauté sur le site DoDoc. Différentes classes ont réalisé 
les productions suivantes : couture de sacs, cartes de vœux, présentoirs prénoms. 
- M. Houdin précise que les tablettes sont également utilisées durant les APC. Beaucoup de jeux éducatifs, 
permettent de faire travailler les élèves dans tous les domaines disciplinaires, de manière autonome. 
 

B) La remise semestrielle des livrets 
La F.C.P.E. observe que certains enseignants remettent les livrets scolaires en main propre et regrette 
que cette démarche ne soit pas généralisée une fois dans l’année, notamment lors de la remise du LSU 
de janvier. Un temps individualisé, même bref, pourrait être proposé à l’ensemble des familles (quel que 
soit le profil de l’enfant), libres à elles de se saisir de cette opportunité ou de la décliner. 
Les enseignants rappellent que la remise des livrets est accompagnée d’une proposition de rendez-vous 
pour les parents qui le souhaitent. En moyenne, pour chaque classe, trois parents sollicitent un entretien. 
D’autre part, de nombreux autres échanges ont lieu en dehors de cette période, dès le mois de septembre, 
souvent à la demande des enseignants, afin de faire le point sur la scolarité de différents enfants. 
 

C) Les CM2 pour l'entrée en 6ème : informations des possibles, dérogations, projection du nombre 
d'élèves n'étant pas sectorisés sur Joliot Curie (Duruy, Macé, autres....). 
En particulier, la FCPE souhaiterait savoir si les différents collèges de la ville de Fontenay-sous-Bois ont 
partagé les informations concernant les classes à profil (Classe sportive pour le collège Duruy ; classes 
internationale et C.H.A.T. pour le collège Macé), afin que les familles disposent de l’intégralité des 
informations des trois collèges de la ville. M. Rech constate, à l’heure actuelle, qu’aucun mail concernant 
ces formations n’a été reçu. Dès que ce sera le cas, les informations seront transmises via le cahier de 
correspondance des élèves et le site de l’école : http://julesmichelet.toutemonecole.fr 
Cependant, un mot a été transmis aux familles afin de les informer de toutes les orientations 6ème possibles 
dès le mois de janvier. 
Concernant les classes à profil du collège Curie (C.H.A.M. et Bilangue), les informations ont été reçues et 
les enseignantes de CM2 les ont diffusées. 
 

D) Le projet d'école 
Le projet d’école 2020-2023 est remis à M. Gautier. 
M. Rech précise qu’une réunion de travail (déterminée lors du conseil des maîtres du 04/12/2023) aura 
lieu le mercredi 28 février afin de rédiger un avenant au projet d’école (à la demande de l’inspectrice pour 
l’année 2023-2024). 
 

E) Les effectifs d’encadrement du centre de loisirs sur le temps de pause méridienne 
La FCPE souhaite disposer des précisions suivantes :  
- Concernant le sous-effectif d’animateurs sur le temps du midi, constaté plusieurs semaines avant les 
vacances scolaires : un recrutement a été annoncé à la FCPE pour pallier les postes vacants. Ces 
personnels recrutés sont-ils bien présents les 4 jours de la semaine, afin de pouvoir maintenir les ateliers 
du midi et assurer les normes d’accueil ? 
- A propos des repas servis à la cantine scolaire : les familles constatent une frugalité de certains repas 
depuis quelque temps. Quels en sont les motifs ? 
M. Mora ne dispose pas des données concernant ces sujets et reviendra vers les membres du conseil dès 
que des précisions lui auront été communiquées. 
 

F) Projection des effectifs de l'année prochaine 
Prévision officielle des effectifs 2024-2025 effectuée sur ONDE (le 09/10/2023) : 264 élèves 
Prévision officieuse des effectifs 2024-2025 actuelle : 261 élèves (CP : 48, CE1 : 58, CE2 : 45, CM1 : 54, 
CM2 : 56) 
Prévision officieuse des effectifs 2024-2025 effectuée après enquête auprès des familles : disponible en 
juin 2024 
 

G) Proposition FCPE de financement pour les élèves : 
- la FCPE propose un budget de 425 euros pour un projet avec les enseignants d’élémentaire, pour 
intervenant(s) et/ou matériel (livres, jeux, autres...) 
- Possibilité d’accompagner un financement pour une intervention d'une association sur le thème : 
Sensibilisation à la lutte contre le harcèlement scolaire. L’équipe enseignante y est bien sûr favorable. 
La FCPE se renseigne sur une association en mesure d’assurer cette intervention et en parallèle l’équipe 
enseignante se renseigne auprès du réseau Education nationale concernant les potentiels intervenants 
existants.  
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H) La classe double niveau CP/CM2 
L’équipe enseignante rappelle que la constitution des classes a lieu au cours du mois de juin et dépend 
des effectifs par classe d’âge. Pour la préparation de la rentrée scolaire 2023, voici les effectifs relevés en 
juin 2023 (suite à l’enquête réalisée auprès de familles) et qui ont servi à définir les classes : CP : 57, 
CE1 : 46, CE2 : 54, CM1 : 56, CM2 : 59. Toutes ces données ont déjà été largement détaillées et 
commentées lors du premier conseil d’école (le 07/11/2023) ! 
Différents facteurs sont pris en compte pour la constitution des classes et plus particulièrement la 
détermination d’un double niveau : 
- Le nombre d’élève en CP (et en CE1) qui doit avoisiner les 24 élèves (rappel : plafonnement des classes 
de grande section, CP et CE1, hors éducation prioritaire, à 24 élèves, appliqué à la rentrée 2022 dans 
notre département). 
- Les classes d’âge les plus fortes doivent être prioritairement les plus « ventilées ». 
- Un niveau peut être privilégié en fonction de différents critères : par exemple, la classe de CM2 qui 
marque la fin d’une étape dans la scolarité d’un enfant peut être considérée comme niveau charnière. 
Ainsi, alléger les effectifs d’un niveau en le ventilant sur 2 classes ½ doit être considéré comme un 
avantage (et sûrement pas une contrainte). 
Quoi qu’il en soit, c’est le bon sens qui l’emporte et la décision (qui appartient à l’équipe enseignante) est 
prise dans le cadre d’un conseil des maîtres. 
Il faut, par ailleurs, savoir que les choix pour la rentrée 2024 s’effectueront en juin et un double niveau est 
à nouveau à l’ordre du jour (à moins que nous perdions une classe du fait de la baisse constante des 
effectifs). 
Enfin, l’équipe pédagogique rappelle que les départs en classes transplantées se font sur la bonne volonté 
des enseignants, ils ne sont en aucun cas une obligation. L’inspectrice l’a rappelé à plusieurs reprises. 
Pour terminer sur cette question, voici le mot adressé aux familles les informant de l’impossibilité d’adopter 
la proposition de la municipalité : 
« Suite à la proposition du Service Enseignement de répartir les 8 élèves de CM2 sur les 2 séjours de 
classe de découverte, nous vous informons qu’après concertation avec l’inspectrice, cette organisation 
n’est pas envisageable car elle ne s’inscrit dans aucun projet pédagogique. Nous avons donc le regret de 
vous informer qu’il n’y aura pas de séjour cette année pour votre enfant. » 
M. Rech rappelle que les familles qui ont souhaité avoir des informations sur l’ensemble de ces sujets ont 
été reçues par Mme Faivre et lui-même. 
La FCPE se félicite de ce temps d’échange. Elle rappelle sa confiance en l’équipe enseignante et 
particulièrement en l’enseignante de cette classe. Elle ne remet pas en cause la structuration des classes 
qui relève de l’organisation des équipes pédagogiques dont elle soutient les choix. Elle souhaite un prompt 
rétablissement à l’enseignante et espère, dans l’attente de son retour, que la prise en charge de sa classe 
avec un remplacement stabilisé pourra permettre à l’ensemble des élèves de poursuivre sereinement 
l’année scolaire. 
 
Séance levée à 21H05 


